
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 27 DE JUNIO DE 1811.

SAN ZOTLO Y COMPAÑEROS MARTIRES.

El jubileo está en la iglesia de las Recogidas.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4 h. 46' y se pone à las 7 h. 14'. Es el 7. de la luna. sale à las 10 h. 8' mañ. y se pone à las 11 h. 3' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 5 h. 32' mad. || Seg. alta à las 5 h. 54' tard.

Prim. baxa à las 11 h. 45' mañ. || Seg. baxa à las 12 h. 6' noch.

VARIEDADES.

En el diario del 22 decíamos que Lord Wellington y los generales de las armas españolas empenarían una batalla defensiva para sostener el sitio de Badajoz: pero que *calculaban sin duda al mismo tiempo, que si el éxito era aventurado convenia mas bien abandonar el sitio de la plaza, que arriesgar en una accion un ejército de cuya conservacion depende en gran parte la continuacion de la lucha en la península y acaso el triunfo tan deseado.* Asi sucedió, y nosotros nos damos el parabien: Souit habia sido reforzado considerablemente y ya era superior en fuerzas à las tropas aliadas: todos sus deseos despues de tantos movimient. s militares, eran los de obligar à dar ó sostener una accion general: sistema que ha sido tan útil à los franceses en todas sus campañas y que

á nosotros nos ha sido tan costoso por no querer escarmen-
tar ni aun á fuerza de desengaños. Lord Wellington y los
generales españoles encomendando á la prudencia las ventajas
de nuestras armas han burlado los planes de Soult, y tratan
de mudar el teatro de la guerra. Las combinaciones gran-
diosas que se han formado, los medios activos que se adop-
tan, la disposicion militar de nuestros exércitos desde la ba-
talla de la Albuhera, y la franca concordia que reina entre
los gefes españoles y el digno general inglés, todo nos hace
esperar que en breve calmará la impaciencia de muchos, que
siempre quisieran que se diesen batallas y que se desesperán
con las sabias lentitudes que prescribe el sistema defensivo,
único que por ahora nos conviene. Creíamos que despues
de tantos reveses como hemos padecido, debidos al inconsi-
derado empeño de querer dar grandes batallas, ya la opinion
se habria ilustrado sobre este particular: mas no ha sido así.
Si el florido exército que defendia las entadas de la Anda-
lucia, no se hubiera aventurado en la fatalísima batalla de
Ocaña, otra habria sido nuestra suerte y otras las ventajas
de nuestra situacion política. Sin embargo seria todavia disimula-
ble este capricho, si la campaña de Portugal contra Masse-
na no fuera un modelo para nosotros tan digno de imitacion.
Aun suponiendo que la victoria sea nuestra en las acciones
que sostengamos, es necesario calcular el precio de esta vic-
toria: y no buscar solamente una gloria esteril y acaso
perjudicial. Perjudicial porque nunca los laureles se
compran baratos; y disminuidas nuestras fuerzas, con los mis-
mos triunfos, nos alejamos del fin principal que debemos te-
ner; y es el de aumentar nuestros actuales exércitos hasta
el número correspondiente y respetable á que sin duda llega-
rán para abandonar el sistema puramente defensivo, y ope-
rar de un modo seguro y qual conviene á nuestros ulterio-
res designios. La disciplina que se ha restablecido en nues-
tros exércitos irá aumentándose y perfeccionándose cada vez
mas: los visos con el exemplo de los bravos veteranos,
se acomodarán con mas facilidad y prontitud á la rigidez de

la severidad militar : y no nos veremos , como hasta ahora , en el caso de hallarnos continuamente con los exércitos veteranos perdidos , y siempre fiada la suerte de la patria á tropas nuevas , poco aguerridas , poco subordinadas y de consiguiente muy peligrosas. Todas estas reflexiones deben hacer calmar el frenesí por las grandes batallas. ¿ Y cuánto mas le deberá calmar la consideracion de que si de una vez perdemos los exércitos que en la actualidad nos defienden , por comprometerlos en acciones generales , la ruina de España será irremediable y todos nuestros esfuerzos inútiles ? Contrayendonos á las actuales circunstancias . preguntaremos ¿ habria sido prudente el atacar á Soult reforzado por Marmont y Drouet , y exponernos á que hubiese batido las fuerzas aliadas bastante inferiores en número ? Y si las hubiese en efecto batido ¿ Quales habrian sido las consecuencias ? Donde habriamos reparado las pérdidas ? ¿ Como reemplazaríamos el exército al mando del general Blake ? Como contendriamos al exército frances en la Extremadura , mientras la provincia de Galicia despliega sus inmensos y respetables recursos ? Entregémonos , á la confianza : los talentos militares de Lord Wellington y de los gefes españoles son conocidos : el valor de nuestros soldados probados : esperemos , pues , el fin de los nuevos planes que se arreglan y no queramos neciamente dar todos los dias grandes batallas. Contentémonos con la idea de que no se darán mas que las que produzcan resultados quales convienen á nuestros deseos y á nuestra completa independencia.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Concluyen las noticias extranjeras de antes de ayer.

Los estados unidos han amenazado con el restablecimiento de su acta de *non Intercourse* , si la Inglaterra no recogia sus órdenes del consejo antes del 2 de Febrero. La Inglaterra únicamente concede licencias para el Baltico para ex-

portar granos. Todas estas consideraciones nos hacen temer con razon, que en la proxima estacion, no llegarán ningunos buques á nuestros puertos. Dexamos á la prudencia de V. E. que calcule quales serán las conseqüencias de una estancacion de esta especie en el comercio, sobre el ingreso de las aduanas: el gobierno de resultas, se verá en la imposibilidad de cumplir sus obligaciones. — Nos contentarémos solamente con explicar en pocas palabras que la prolongacion de este estado de cosas, debe inevitablemente secar todos los manantiales de la riqueza pública, paralizar la industria, enervar la agricultura y dar fin de todas las riquezas de la nacion., Desenvuelven largamente todas las verdades de sus principios, y proponen medios de atajar el daño, en caminados todos á abandonar el decantado *sistema continental*; lo qual á mas de otras razones aceleraría el rompimiento entre los *dos amigos* del Nueva y del Sena.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. El consejo de regencia ha determinado en real órden de 21 de este mes que si hai alguna persona que tenga que deponer en pró ó en contra del *alferez de fragata* retirado D. Eduardo Govgh y Quihí, á cerca del modo con que se ha conducido mientras ha permanecido en pais ocupado por el enemigo, puede concurrir á hacerlo ante el consejo permanente de Marina residente en la Isla de Leon.

OTRO. Se solicita saber de D. José Martinez Marquez para enterarle de una herencia que le corresponde. Se suplica á la persona que sepa de su paradero se sirva dar aviso en la casa número 9 de la calle de las Postas en la real Isla de Leon.

OTRO. Reflexiones histórico-criticas sobre la insurreccion de Caracas. Se hallará en los puestos de Font y Clozas, calle de san Francisco, de Picardo, calle de la Carne y en el despacho de la calle Ancha.